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４ 中 部 地 区 

 
1 中部中学校区青少年健全育成協議会  

 
(1)  日  時 平成 23年 5月 9日（月）  

9：00～11：00 
(2)  場  所  中部中学校 図書室 
 
 
(3)  内  容 

①  市民憲章唱和（先唱  西部小校務主任） 
②  開会の言葉 
③  会場校校長あいさつ（中部中学校長） 
④ 平成 23年度協議会会長、副会長の承認について 
⑤ 平成 23年度協議会会長あいさつ （清田町総代 山田 正昭 氏） 
⑥ 来賓あいさつ （東三河福祉相談センター児童育成課 小野 隆俊  氏） 

（蒲郡警察署生活安全課 加藤 守雄 氏） 
                  （青少年センター所長 伊藤 政志 氏） 
⑦  協議        ・中部中学区児童生徒の様子と生徒指導上の問題点 

・平成 23年度「地域ふれあい活動」について 
(4)参加者＜60名＞    

学区総代 学区市議会議員 民生委員 PTA会長 地区補導員 更生保護女性会 

子ども会会長 主任児童委員 公民館長 保護司 PTA関係部長 学校長 校務主任 

中部中生徒指導主事 

 

平成 23 年度の中部中学区健全育成協議会会長に清田町の山田正昭氏が選出された。協
議では「ふれあい活動」のスローガンとして 7 年目となる、「あいさつ・ふれあい・地域
の宝」が承認された。各学校の現状報告を受けたあと、総代区ごとの分科会で協議した。

地域での子どもたちの様子、問題のある場所、本年度の地域ふれあい活動の日時・内容・

方法などが話し合われた。中部中学区の子どもたちは、とても落ち着いた学校生活を送っ

ており、校外でも元気なあいさつができているなどの報告がされた。また、それぞれの地

区の公園での子どもたちの遊び方について、意見交換が行われた。「遊具の正しい使い方が

できているのか」「ある公園がキャッチボール禁止になっているのはどうしてか」などの意

見が出された。 
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２ 中部中学校区青少年健全育成協議会運営委員会（地域ふれあい活動反省会） 

(1)  日  時  平成 23年 11月 24日（木） 10：00～11：30 
(2)  場  所    中部中学校 図書室 
(3)  内  容 
①  協議会会長あいさつ（清田町総代 山田 正昭 氏） 
②  来賓あいさつ （青少年センター所長 伊藤 政志 氏） 
 ③  協議 ・児童生徒の様子について  

・問題となる遊び場、たまり場、危険箇所について 
・平成 23年度ふれあい活動の反省 

(4) 参加者＜34名＞   

学区総代 学区市議会議員 民生委員代表 主任児童委員代表 地区補導員代表 

公民館長 更生保護女性会代表 子ども会会長 PTA会長 PTA関係部長  

保護司代表 学校長 校務主任 中部中生徒指導主事 
  
地区の児童生徒の様子については、「落ち着い

ている」｢あいさつができる｣「自転車の乗り方に

一部問題がある」という意見とともに、「自転車

は車道なのか歩道なのか」という難しい課題も出

された。地区の問題点として、「抜け道として学

校の周りの道路が使われており、スピードを出し

ている自動車にとても危険を感じる」「中央公園

に火遊びの跡が何度も残されており、心配している」という意見が出された。 
ふれあい活動は、3つの地区ともに天候に恵まれ、予定通り実施できた。「今以上に、子

どもと大人のふれあいが深まる取り組みを考えるべきだ」などの積極的な意見も多く出さ

れ、どの地区も予定の時間ぎりぎりまで熱の入った話し合いが行われた。 
 

３ 「地域ふれあい活動」日程 

地区 日  時 場  所 「テーマ」・活動内容 

北部小 
学区 

5月15日（日） 

8：40～15：00 
北部小学校運動場 北部小学区体育祭 

西部小 
学区 

6月 25日（土） 

9：00～10：00 

西部小学校運動場 
さんしゅう通り 

上ノ郷城についての学習会とさん

しゅう通りの草刈り・ゴミ拾い 

中央小 
学区 

10月23日（日）

8：30～11：00 

中央小学校周辺 
落合川護岸 

学校周辺及び落合川護岸の草刈

り・ゴミ拾い 
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４ 地域ふれあい活動 

今年度も北部小学区のふれあい活動は、坂本・清田・水竹の 3 つ総代区が一体となり、
「学区体育祭」と「学区ふれあい活動」を一

つに統合するという形で 5 月に実施された。
小学校の運動場に小学生からお年寄りまで、

約 1千人の老若男女が集まった。どの競技も、
多くの声援で盛り上がっていた。珍プレー好

プレーも数多く飛び出し、運動場は一日中地

域の人たちの笑顔が絶えることはなかった。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

昨年は雨天中止であったが、今年度は予定通り実

施できた。前半は、強い日差しを避けて、西部小運

動場の大きな楠の木陰に入って、「上ノ郷城の発掘調

査についての学習会」を行った。地域のみんながい

っしょに地域のことを理解するよい機会になった。 

北部小学区 
（坂本・清田・水竹） 

日 時  5月15日（日） 8：40～15：00 

会 場   北部小学校運動場  【参加者】1,000名   

テーマ  「北部小学区体育祭」 

西部小学区 
（神ノ郷・宮成） 

日 時  6月25日（土） 9：00～10：00 

会 場   北部小学校運動場  【参加者】200名   

テーマ  「上ノ郷城についての学習会と 

さんしゅう通りの草刈り・ゴミ拾い」 

普段あまりかかわりのない小学生や地域の人たちとふれあうことができたと思

います。前年の「玉入れ」も今年の「綱取り」も、みんなが楽しめたと思います。

これからもずっとふれあい活動をして、この地域のみんながつながっていけたらい

いと思いました。                      （中 2女子） 
北部小の運動会に来るのは久しぶりで、小学生の元気な姿が見られました。本番

では指揮者ということで、始めと終わりの合図をしました。前から見ていて、さす

がに中学生だなと思いました。3 年間、いろいろなふれあい活動に参加してきて楽
しかったです。                       （中 3男子） 
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地域の人たちにゴミ袋を広げてもらって僕たちが入れるとか、よいふれあいができた

と思います。ゴミが思ったより多かったのでたいへんでした。ふれあい活動を通して、

ずっとずっときれいな蒲郡であってほしいと、改めて思いました。  （中 3男子） 

後半は、「さんしゅう通り（市制 50周年記念事業植樹道路周辺）の草刈り・ゴミ拾い」
を行った。さまざまな世代の人たちがともに汗を流し、楽しい時間を過ごした。 

 

前年度まで雨天順延することが多かったため、

今年度は、梅雨の時期を避けて、天候の安定す

る秋に計画した。また、予備日を設定せず、雨

天案として「サイバー犯罪防止教室」を計画し

ていた。 
当日は、前日からの雨が開始寸前まで降り続い

ていたが、天候が回復する予報であったため、予

定通りの草刈り・ゴミ拾いを実施した。天候の判

断が難しかったためか、参加者はやや減ってしま

ったが、小さい子や大人が刈った草を、中学生が力強く運ぶなどの役割分担が自然に生ま

れ、一体感のある作業ができたことが印象的であった。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

中央小学区 
（吉光・栄町・蒲形 

小江・蒲郡西・宮成） 

日 時  10月 23日（日）8：30～11：00 
会 場  中央小学校運動場 【参加者】400名 
テーマ   「学校周辺と落合川の草刈り・ゴミ拾い」 

 今回のふれあい活動に参加して、あまり話したことのなかった他地区の総代さんや地

域の方とも多少仲良くなれたのかなと思いました。みんなで落合川を掃除したので、草

がなくなってとてもきれいになるし、地域の方や下級生と交流を深められたので参加し

てよかったと思いました。                    （中 3女子） 
 地域の方や中学生や先生たちと少ししゃべりながら、楽しく協力して掃除することが

できました。おかげで落合川にある道路の草はほとんどなくなり、とてもすっきりしま

した。みんな「疲れた」と言っていましたが、とても満足感がありました。（小高学年） 


